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Aos treze dias do mês de outubro do ano de dois mil e quinze, na 

Casa dos Conselhos Augusto Ângelo Zanatta, situada a Avenida Koeler, 260 

– Centro Petrópolis- RJ, realizou-se a reunião ordinária do Conselho 

Municipal de Educação - COMED, com a presença dos seguintes 

conselheiros, representantes do executivo municipal: Rosângela Stumpf de 

Lima, Cláudia Carneiro Farias da Silva, Jorgina de Souza Francisco; 

representantes da Secretaria de Educação: Mônica Vieira Freitas, Maria 

Elisa Peixoto da Costa Badia,  Samea Azara de Carvalho, Lucimeri de Lima 

Carvalho; representantes da Diretoria Regional Serrana I Claudette Maria 

Veiga; representante de Associações de Classe: Charles Augusto Kowalski- 

APM; representantes das Instituições de Ensino Superior: Elisabeth 

Gonçalves de Souza – CEFET; representante de docentes: Humberto Guarim 

Bordone Santos;  representantes de alunos: Rafaela Mano Elisiário (APE); 

representantes de Pais/Responsáveis:  Aldecina Gomes Moreira de Freitas – 

CEI André Vanzan, Sonia Cristina Vasconcellos Mello Machado ; 

representante de organizações sociais: Josiane da Silva Fausto (CDDH); 

representante do CMDCA: Isabel Cristina Dutra Pinheiro Maia, Adriano 

Cândido Pereira; além de: Rosilene Ribeiro (Subsecretária de Educação), 

Naryane de Araujo (CDDH), Kassia Roberta Miranda (CDDH), Pedro Antonio 

Ferreira da Cruz (CDDH), Jonatas de Oliveira Marinho (CDDH), Rosimere 

Pereira Manzani (Coord. da EJA), Teresa Freitas, Fernando Rossi Moutinho 

(Sec. de Educação), Denise Shmidt (Sec. de Educação), Silmar Fortes 

(Vereador), Vanessa Siqueira (Educ. Especial), Wanda Lúcia Borsato da 

Silva (Educ. Especial), Cláudia Ramos (Educ. Especial), Francisco Eccard 

(APM).  Justificaram a ausência: Adriana Regina de Paula  e  Maria de Fátima 

F. Burger de Mendonça. 

   A reunião teve início às quinze horas e quinze minutos, após 

verificação de quórum e aprovação por unanimidade da Ata do mês de 

setembro do corrente ano.  Vale ressaltar que, não houve quórum para a 

reunião das Câmaras, marcada para as quatorze horas, embora houvessem 

assuntos pertinentes à Câmara de Educação Básica.  Seguindo a pauta do 

dia a professora Denise Shimitt do Amaral realizou apresentação a cerca 

das Políticas Públicas de Educação Integral no Município de Petrópolis. 
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Ressaltou que, aproximadamente dez escolas estarão envolvidas no projeto, 

para o ano vindouro, sendo que, os profissionais dessas unidades estão 

sendo capacitados, e o currículo elaborado com a colaboração de parceiros 

que acreditam na implementação dessa política pública no Município.  

Destacou os Conselhos Comunitários do Programa Mais Educação como 

forma interdisciplinar de aproximação das Secretarias afins e da 

participação da Sociedade Civil na temática.  O Vereador Silmar Fortes 

perguntou se essa proposta está prevista no Plano Municipal de Educação e 

se existem recursos previstos.  A Presidente esclareceu que, cerca de dez 

escolas serão contempladas, inclusive uma parte da nova escola que será 

inaugurada em Nogueira, tendo em vista sua estrutura física favorável.  

Sendo assim, antes do primeiro ano do Plano Municipal de Educação suas 

ações já estarão sendo implementadas.  A Subsecretária Rosilene Ribeiro 

ressaltou que, para a escolha das unidades, levou-se em conta a localidade e 

as características da comunidade; aspectos que possam garantir a 

continuidade do trabalho.  Citou a Escola Municipal Sebastião Lacerda, 

Escola Municipalizada Paulo Motta,  Escola Municipal Darcy Corrêa da Veiga 

e Escola Municipal Barros Franco que ao longo do tempo estão se 

esvaziando.  A Presidente acrescentou que para 2016 a proposta é de 

buscarmos parceiros na comunidade que contribuam com a proposta. Como 

assuntos gerais, a Presidente realizou a leitura do ofício nº 406/2015 da 

Vereadora Gilda Beatriz, que solicitava a data da inauguração do Centro de 

Referência em Educação Inclusiva, convidando a professora Vanessa, 

diretora da unidade, envolvida no projeto previsto para inauguração de 

23/10 a 26/10. Acrescentou ainda, que o mobiliário e os equipamentos 

necessários, estão sendo adquiridos para atender as especificidades dos 

educandos, inclusive aos alunos habilidosos, como também plataforma para 

acesso ao segundo piso. A professora Wanda Borsatto frisou que o espaço 

será aberto para os atletas paraolímpicos e o campo adaptado para jogo de 

bocha.  Ainda em assuntos gerais, a Presidente prestou esclarecimentos 

sobre a Escola Municipal Maria da Glória Vasconcellos, esclarecendo que 

com a validação da Defensora Pública Drª Maria Emília Pimenta, os alunos 

serão remanejados de espaço por motivo de obras.  Para a próxima reunião, 

a Presidente propõe que a posição que Petrópolis ocupa no IOEB, seja 

repensada nas três esferas: Municipal Estadual e Privada, quais os impactos 
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do índice e o que cada instância tem realizado.  Rosilene Ribeiro esclareceu 

que o IOEB leva em conta alguns indicadores, como formação de 

educadores, gestores, etc. A pontuação Nacional foi de 4,5 sendo que a 

pontuação do Município foi de 4,4 envolvendo as instâncias: pública e 

privada.  A Presidente colocou em votação, para pauta da próxima reunião 

ordinária do mês de novembro: IOEB; Evasão e queixa escolar e formação 

dos diretores de escolas e os projetos dinamizados no Município e a 

presença do Secretário de Obras para proceder quanto a Escola Municipal 

São José do Caetitu, sendo aceito por unanimidade pelo grupo.  O Vereador 

Silmar solicita informações sobre a visita do Vereador Vadinho, no Centro 

de Educação Infantil Profª Marluce de Souza Pestana, onde a Secretária de 

Educação e a Subsecretária realizavam reunião de pais. A Presidente 

esclareceu que o objetivo da reunião foi de verificar a demanda reprimida 

na localidade e anunciar que a solicitação de obras feita pelos pais e pela 

diretora da instituição será cumprida.  Solicitar também, a parceria da 

comunidade escolar com relação à interrupção de alguns dias de aula, e que 

em meio a reunião o Vereador Vadinho chegou, sendo bem recebido, como 

qualquer outro seria.  Registra-se a substituição do representante da 

Regional Serrana Edir Abreu da Silva por Claudette Maria Veiga. 

           E por não haver mais nada a tratar, a Presidente agradece a presença 

de todos e encerra a reunião às 17 horas. 

 

_____________________                                                     __________________________ 

Mônica Vieira Freitas                                          Rosângela Stumpf de Lima 

Presidente do COMED                                      Vice-presidente do COMED 

 

_______________________ 

Lucimeri de Lima Carvalho 

Secretária Geral do COMED 

 

 


